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Niederschrift 

über die 17. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport 

am Donnerstag, 29. November 2018, 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Norbert Sprafke, Vorsitzender, SPD 

Vanessa Gronemann, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 

Johannes Gerken, Mitglied, SPD 

Heidemarie Reimann, Mitglied, SPD 

Sabine Wurst, Mitglied, SPD 

Holger Römer, Mitglied, CDU 

Boris Mijatovic, Mitglied, B90/Grüne (Vertretung für Dr. Andreas Jürgens) 

Thomas Materner, Mitglied, AfD 

Gerhard Schenk, Mitglied, AfD 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Chuks-Lewis Samuel-Ehiwario, Vertreter des Ausländerbeirates 

Helmut Ernst, Vertreter des Behindertenbeirates 

 

Magistrat 

Ilona Friedrich, Bürgermeisterin, SPD 

 

Schriftführung 

Cenk Yildiz, Hauptamt - Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Marcus Leitschuh, 2. stellvertretender Vorsitzender, CDU 

Jutta Schwalm, Mitglied, CDU 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Anja Deiß-Fürst, Sozialamt  

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Jahresbericht Sozialamt vorstellen                                                      101.17.1454 

2. Sozialer Wohnungsbau in Kassel 101.18.1094 

3. Gesamtangemessenheitsgrenzen Sozialamt 101.18.1113 

4. Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold 101.18.1115 

5. Unterstützung für Obdachlose 101.18.1116 
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Vorsitzender Sprafke eröffnet die mit der Einladung vom 22. November 2018 

ordnungsgemäß einberufene 17. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, 

Gesundheit und Sport, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

Zur Tagesordnung 

 

Auf Antrag des Magistrats wird der Tagesordnungspunkt 

4. Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1115 – 

von der heutigen Tagesordnung abgesetzt und für die nächste Sitzung des 

Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport vorgemerkt. Dagegen erhebt sich 

kein Widerspruch.  

 

Vorsitzender Sprafke stellt die so geänderte Tagesordnung fest. 

 

1. Jahresbericht Sozialamt vorstellen 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 13. Oktober 2014 

Bericht des Magistrats 

- 101.17.1454 - 

 

Beschluss 

 

Der Magistrat wird gebeten, einmal jährlich nach Erscheinen im Ausschuss für 

Soziales, Gesundheit und Sport den Jahresbericht des Sozialamts zeitnah 

vorzustellen. 

 

Der Jahresbericht 2017 des Sozialamtes wurde den Ausschussmitgliedern mit der 

Einladung übersandt. Bürgermeisterin Friedrich stellt den Bericht vor.  

 

Der Bericht des Magistrats wird zur Kenntnis genommen. 

 

2. Sozialer Wohnungsbau in Kassel 

Anfrage der AfD-Fraktion 

- 101.18.1094 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie viele Sozialwohnungen gibt es in Kassel? 
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3. Wie oft und durch wie viele Mitarbeiter (Stellenanteile) werden die 

entsprechenden Wohnungen hinsichtlich der Belegung durch 

Wohnberechtigte kontrolliert? 

 

4. Wie viel sozial geförderter Wohnraum ist durch nichtbedürftige Mieter 

belegt? 

 

5. Wie viele Haushalte in Kassel erhalten Wohngeld? 

 

Stadtverordneter Materner, AfD-Fraktion, begründet die Anfrage.  

Bürgermeisterin Friedrich beantwortet die Anfrage.  

 

Nach Beantwortung durch Bürgermeisterin Friedrich erklärt  

Vorsitzender Sprafke die Anfrage für erledigt. 

 

 

3. Gesamtangemessenheitsgrenzen Sozialamt 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1113 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wieso wendet das Kasseler Sozialamt nicht, wie das Jobcenter Stadt Kassel, 

die Gesamtangemessenheitsgrenzen bei den Kosten der Unterkunft und 

Heizung an? 

2. In wie vielen Fällen führt die fehlende Anwendung der 

Gesamtangemessenheitsgrenze dazu, dass Kosten nicht vollständig 

übernommen wurden? 

3. Wie viel Geld wird den Menschen aus dem Rechtskreis SGB XII, also jenen mit 

den geringsten Mitteln, dadurch vorenthalten?  

4. Wie viele Personen haben deshalb gegen ihre SGB XII-Bescheide 

Widerspruch eingelegt?  

 

Bürgermeisterin Friedrich beantwortet die Anfrage und sagt eine schriftliche 

Antwort mit der Niederschrift zu. 

 

Nach Beantwortung durch Bürgermeisterin Friedrich erklärt  

Vorsitzender Sprafke die Anfrage für erledigt. 
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Abgesetzt 

 

 

5. Unterstützung für Obdachlose 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1116 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie viele Obdachlose gibt es derzeit in Kassel?  

2. Wie viele Notunterkünfte stehen der Stadt zur Verfügung? Welche weiteren 

Betreiber gibt es? 

3. Welche Mindeststandards gelten jeweils?  

4. Nach welchen Richtlinien werden die Plätze vergeben? 

5. Wie vielen Menschen wurde im letzten Jahr die Aufnahme verwehrt? 

6. Wie viele Plätze speziell für Frauen gibt es? Wer betreibt die Einrichtungen 

für Frauen? 

7. Welche zusätzlichen Maßnahmen hat die Stadt angesichts der steigenden 

Zahlen ergriffen, um in diesem Winter Menschen vor der Kälte zu schützen? 

8. Hat die Stadt auch Hotelzimmer oder ähnliches angemietet? 

9. Welche Maßnahmen ergreift die Stadt, um Menschen zu unterstützen wieder 

eine feste Wohnung zu finden? 

10. Wie viele Wohnungen zur längerfristigen Einweisung stehen zur Verfügung? 

11. Wie hoch ist der Bedarf? 

 

Bürgermeisterin Friedrich beantwortet die Anfrage und sagt eine schriftliche 

Antwort mit der Niederschrift zu. Die Nachfragen der Ausschussmitglieder werden 

von ihr und Frau Deiß-Früst, Sozialamt, beantwortet.  

 

Nach Beantwortung durch Bürgermeisterin Friedrich erklärt  

Vorsitzender Sprafke die Anfrage für erledigt. 

 

 

Ende der Sitzung: 17:27 Uhr 

 

 

 

Norbert Sprafke Cenk Yildiz 

Vorsitzender Schriftführer 
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